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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 15. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 12.10.2015 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 495665 Bramsche 
 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ilona Busch  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Jan-Aaldrik Grimme  
Frau Ulrike Koppik  
Herr Karl-Heinz Pilatus  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Rainer Darkow  
Herr Arndt Eggelmeyer  

Mitglied Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  

Verwaltung 
Frau Doris Vortmann  

Protokollführerin 
Frau Simone von Dreele  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Laurentius Stuckenberg  
Frau Jessica Timmermann  
Herr Hanfried Wessling  

Parteilos 
Frau Monika Voß-Büter  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 19:45 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
27.04.15 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Antrag ORM Rohe - Breitbandversorgung WP 11-16/825  

 7   Prioritätenliste Ortsrat Ueffeln 2016 WP 11-16/820  

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-
schaft Ueffeln 

  

 9   Information von Herrn Pastor Grimmsmann zur aktu-
ellen Situation der Friedhofsgebührenentwicklung in 
Ueffeln 

  

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
OBMin Busch eröffnet die 15. Sitzung des Ortrates Ueffeln, begrüßt  die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Auf Vorschlag von ORM Rohe wird der Tagesordnungspunkt  TOP 8  Antrag ORM Rohe – Breitband-
versorgung vorgezogen und  direkt nach dem TOP 5 Einwohnerfragestunde beraten.  
OBMin Busch schlägt vor, die Tagesordnung  um den  TOP - Informationen zur geplanten Erhöhung 
der Friedhofsgebühren in Ueffeln – zu  erweitern.  Diesen Tagesordungspunkt werde Herr Pastor 
Grimmsmann am Ende der Sitzung vorstellen.   
Abstimmungsergebnis : Einstimmig. 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.04.15  
 
ORM Koppik bittet,  im Protokoll  der Sitzung vom 27.04.2015 auf Seite 6 unter Nr. 6 im ersten Satz 
die Worte „und ebenfalls keine Breitbandtechniken“ zu streichen. Dies gilt ebenfalls für die Beant-
wortungen von Anfragen und Anregungen aus der Sitzung, wo sich dieser Wortlaut wiederholt.  
 Der Ortsrat beschließt die Genehmigung des Protokolls vom 27.04.15 mit der genannten Änderung. 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig. 
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TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBMin Busch berichtet dem Ortsrat, dass der Heimatverein sein 50. Jubiläum und die Feuerwehr ihr 
80-jähriges Bestehen gefeiert haben. Bei beiden Veranstaltungen hat OBMin Busch die Glückwün-
sche des Ortsrates überbracht.   
Auch in diesem Jahr ist wieder ein abwechslungsreiches Ferienspaßprogramm für die Kinder aus Uef-
feln und Balkum angeboten worden. OBMin Busch bedankt sich beim Team vom Ferienspaß und bei 
den Vereinen und Verbänden, die das Team in jedem Jahr unterstützen. 
Anfang Oktober ist die 200. „WuB“ (Wir in Ueffeln und Balkum) erschienen. OBMin Busch bedankt 
sich bei der Redaktion und dem Verlag. Die WuB bietet dem Ortsrat, den Vereinen und Institutionen 
ein hervorragendes Forum um möglichst viele Ueffelner und Balkumer Bürgerinnen und Bürger zu 
erreichen. 
 
OBMin Busch  informiert den Ortsrat, dass nachdem 2013 der Antrag auf Erweiterung und Vertiefung 
des Steinbruches zurückgezogen wurde, die Firma Hollweg, Kümpers und Comp. KG diesen Antrag 
Ende des Jahres erneut stellen werde. Der Geschäftsführer, Herr Umbreit, hat angeboten dem 
Ortsrat, sowie interessierten Bürgerinnen und Bürgern die Pläne vorzustellen zwecks frühzeitiger 
Information und Beantwortung von Fragen. OBMin Busch schlägt aus diesem Grund eine 
Ortsratssitzung im November vor. 
 
Desweiteren gibt OBMin Busch die folgende Termine bekannt:  
 
- 15.11.2015 Volkstrauertag 
- 29.11.2015 Weihnachtsmarkt in Ueffeln 
- 13. 12. 2015 Adventsnachmittag für Senioren 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es auf Nachfrage von OBMin Busch keine Wortmeldungen.  
 
 
 
TOP  6 Antrag ORM Rohe - Breitbandversorgung WP 11-16/825 
 
Der Ortsrat diskutiert über die aktuelle Lage der Breitbandversorgung im Bereich des Wiemelsberges 
bis hin zum Ehrenmal nach Verlesung des schriftlichen  Antrages des ORM Rohe. Fraglich sei, ob nicht 
die Stadt Bramsche in Vorleistung gehen könne, um einen Anschluss dieser Haushalte bis 2016 zu 
erreichen, ergänzt ORM Rohe. Dies gelte nicht nur für das Neubaugebiet mit 17 Anliegern, womit 
dessen Vermarktungschancen verbessert würden, sondern auch für die Haushalte der Anlieger bis 
zum Freibad. Dies beträfe insgesamt ca. 25 Haushalte.  
Frau Vortmann stellt klar, dass dies keine kommunale Pflichtaufgabe sei und verliest eine Informati-
on von Herrn Sandhaus.  Hier sind Telekommunikationsfirmen verantwortlich, wobei in Niedersach-
sen die Landkreise die Koordination des Breitbandausbaues übernommen haben. Ziel ist es bis zum 
Jahr 2018 möglichst viele Haushalte mit einem zukunftsfähigen Breitbandangebot zu versorgen (25 
Mbit/s). Der Landkreis hat im Jahre 2014 eine Breitbandstrukturanalyse bei einem Ingenieurbüro in 
Auftrag gegeben.  Derzeit wartet man beim Landkreis Osnabrück noch ein angekündigtes Förderpro-
gramm des Bundesministers für Verkehr und digitale Infrastruktur ab. Hierfür werden aktuell Richtli-
nien für Antragstellung und Umsetzung vorbereitet, im Anschluss wird der Landkreis Osnabrück seine 
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Breitbandausbauvorhaben vorstellen.  Nach Aussage von Frau Vortmann könnte ein Beschluss des 
Ortsrates hier nur in der Form erfolgen, dass der Ortsrat die Empfehlung an die Stadtverwaltung 
Bramsche ausspricht, in dieser Sache beim Landkreis Osnabrück auf einen Ausbau des Neubaugebie-
tes (und Altwohngebietes) in Ueffeln hinzuwirken.   
Es wird vom Ortsrat beschlossen, dieses Thema noch bis zur nächsten Ortsratssitzung zu vertagen 
und die bis dahin evtl. vorliegenden neuen Informationen abzuwarten.  
An die Stadt Bramsche ergeht die Anfrage, ob an dieser Stelle nicht ein Leerrohr für eine spätere 
Breitbandversorgung eingezogen werden könnte, bevor ein Ausbau der Straße bzw. eine Teerung des 
Gehweges an dieser Stelle erfolgt.  
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 
 
 
TOP  7 Prioritätenliste Ortsrat Ueffeln 2016 WP 11-16/820 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2016 wird mit folgenden Änderungen beschlossen: 
Auf Antrag von ORM Pilatus soll die Prioritätenliste für 2016 erweitert werden um  Mittel für den 
Abschluss der Sanierungsarbeiten am Sportplatz in Ueffeln.  ORM Pilatus trägt den Wunsch des Vor-
standes des TSV zum Abschluss der Sanierungsarbeiten mit einer  Lückenschließung des Ballfangzau-
nes und der Instandsetzung einer Verbindungstreppe vor.  Zur Lückenschließung soll der Ballfang-
zaun zum Trainingsplatz vom Tor Richtung Wiemelsberg bis zum Schutzzaun Richtung Merzen erneu-
ert werden.  Desweiteren soll die Verbindungstreppe in  Richtung Trainingsplatz in Stand gesetzt 
werden und dort ein Schutzgeländer angebracht werden.   
Abstimmungsergebnis:  einstimmig. 
 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-

schaft Ueffeln 
 

 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ortsrat,  dass die Mittel für den Jugendraum in Höhe von 1500 
Euro weiterhin in die Mittelliste eingestellt werden sollen und somit weiterhin zur Verfügung stehen. 
Weitere Änderungen zu der im Frühjahr beschlossenen Mittelverteilung gibt es aktuell nicht.     
Der Antrag der Katzenhilfe Bramsche über eine Gewährung einer finanziellen Hilfe zur Kastration von 
herrenlosen Katzen wird vom  Ortsrat abgelehnt.   
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9 Information von Herrn Pastor Grimmsmann zur aktuel-

len Situation der Friedhofsgebührenentwicklung in Uef-
feln 

 

 
Pastor Michael Grimmsmann informiert im Namen der evangelischen Kirchengemeinde den Ortsrat 
Ueffeln über die aktuelle Situation der Friedhofsgebührenentwicklung in Ueffeln. Damit der Friedhof 
in Ueffeln  kostendeckend arbeiten könne, müssten ca. 12.000 Euro jährlich erwirtschaftet werden. 
In 2014 wurden allerdings bei der rückläufigen Zahl von Bestattungen nur ca. 6.000 Euro eingenom-
men, deshalb sei Handlungsbedarf gegeben. Vorgesehen sei eine Anhebung des Kaufpreises, für die 
Zukunft wäre eine Erhöhung des Kaufpreises für eine einzelne Grabstelle von 245 Euro auf 450 Euro 
angedacht. Es handele sich in diesem Fall um eine einmalige Zahlung für 30 Jahre. Andere Abgaben 



  Seite 5 von 6 

(Grabaushub, Nutzung Kapelle, etc.) sollten dagegen unverändert bleiben, erklärte Pastor Grimms-
mann. Der Kirchenvorstand aus Ueffeln werde in Kürze abschließend in der Sache entscheiden.  
 
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen  
 
ORM Koppik möchte die Tabelle unter Punkt 4 bezüglich der Altersintervalle gerne noch mehr aufge-
schlüsselt haben, sie empfiehlt das große Intervall von 26-65 Jahre in zwei Intervalle von 26-45 und 
46-65 Jahre aufzuspalten.  
ORM Eggelmeyer ist mit der Antwort, dass die Verwaltung den Hinweis auf der Website der Stadt 
Bramsche für ausreichend hält, nicht einverstanden. Vielleicht sollte doch über ein Schild in Eigenre-
gie, wie es Herr Tangemann in der letzten Sitzung vorgeschlagen hatte, nachgedacht werden.  ORM 
Grimme ist bereit, zur nächsten Sitzung Informationen zu Kosten und Möglichkeiten einzuholen.   
ORM Grimme wünscht Informationen, wo sich die neue, unter Punkt 6 genannte, Ersatzanpflanzung 
des Randstreifens an der Straße „Friesenpatt“ in Ueffeln befindet und wie hoch die Kosten dafür 
waren.  
 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
Da während der letzten Ortsratssitzung bezüglich des Spielplatzes Voßsiedlung - und dessen Zuwe-
gungen – auf eine Aufnahme ins Protokoll verzichtet wurde, bittet ORM Pilatus heute mit ins Proto-
koll aufzunehmen, dass der Zustand des Spielplatzes in der Voßsiedlung  in der Vergangenheit von 
Eltern immer wieder kritisiert worden ist. Der Fußweg von der Voßstraße her befindet  sich häufig in 
einem ungepflegten und zeitweise glitschigen Zustand. Die Zaunanlage,  sowohl des Fußweges als 
auch des Spielplatzes selbst,  ist in einem für Kinder gefährlichen Zustand (spitze hervorstehende 
Drähte). Nach Rücksprache mit der Verwaltung bleibe hier festzuhalten:  
a) Die Zuwegungen zu  dem Spielplatz an der Voßstraße sind als Wege gewidmet, sodass die 

jeweiligen Anlieger für die Sauberhaltung der Bereiche laut Straßenreinigungssatzung der 
Stadt Bramsche verpflichtet sind. Das heißt, dass die Anlieger jeweils bis zur Mitte des Weges 
für das Mähen und die Reinigung zu sorgen haben; 

b) Dies gilt auch für den Zustand der Umzäunung der Fußwege und des Spielplatzes selbst. Der 
Maschendrahtzaun darf dabei keinesfalls in einem Zustand sein, der eine Verletzungsgefahr 
für die spielenden Kinder bedeutet. Die Anlieger haben allerdings auch die Möglichkeit, die 
Zaunanlage zu demontieren. 

Der Ortsrat Ueffeln bittet die Verwaltung, dies allen Anliegern des Spielplatzes Voßsiedlung schriftlich 
mitzuteilen, da die wenigsten Anlieger von ihrer Verantwortlichkeit wissen werden. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig.  
 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
Auf Nachfrage von OBMin Busch gibt es folgende Anfragen:  
Herr Rövekamp, erster Vorsitzender des Schützenvereines Ueffeln, berichtet dem Ortsrat, dass die 
Straßenlampe vor dem Schützenhaus und dem Vorplatz abends abgeschaltet wird. Hier sollte geprüft 
werden, ob diese Straßenlaterne nicht abends leuchten könne. Für die Ueffelner Bürger, die diese 
Vereinseinrichtung besuchen oder den Vorplatz als Treffpunkt nutzen,  sollte abends eine Beleuch-
tung vorhanden sein.   
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Herr Landmeier beschwert sich über den Zustand der Spielplätze am Ulrichs Kamp und Im Zuschlag. 
Hier sollte doch für die Zukunft daraufhin gewirkt werden, dass das Gras nicht gemulcht wird und 
diese Matsche dort liegen bleibt. Der Rasenabschnitt sollte mitgenommen werden und zusätzlich 
sollte auch die Anzahl der Mähintervalle erhöht werden, damit dort das Gras nicht zu lang wird.  
Der Ortsrat gibt dies als Empfehlung  in die nächsten Haushaltsplanberatungen für das  Jahr 2016.   
OBMin Busch schließt die 15. Sitzung des Ortsrates Ueffeln, verabschiedet alle Bürgerinnen und Bür-
ger und bedankt sich für die Teilnahme.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ilona Busch Doris Vortmann Simone von Dreele 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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